

Fecha: 14-01-2026

Medio: El Longino

Supl.: El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Nuevo operativo médico "Sonríe con Rotary" intervino a pacientes en lista de espera de la Región de Tarapacá

Pág. : 15

Cm2: 633,4

VPE: \$ 380.656

Tiraje: 3.600

Lectoría: 10.800

Favorabilidad:  No Definida**Tarapacá**

# Nuevo operativo médico “Sonríe con Rotary” intervino a pacientes en lista de espera de la Región de Tarapacá

**Organizado por Rotary Club Iquique y el apoyo de Collahuasi, se realizaron nueve cirugías por malformaciones de la pared torácica y vías aéreas en el Hospital de Alto Hospicio, gracias a un trabajo conjunto entre equipos médicos e instituciones públicas.**

Con resultados altamente positivos, concluyó el operativo médico “Sonríe con Rotary” 2026 en el Hospital de Alto Hospicio, organizado por Rotary Club Iquique y que permitió realizar un total de nueve cirugías por malformaciones de la pared torácica, específicamente pectus y vías aéreas, a pacientes en listas de espera de la Región de Tarapacá.

La iniciativa se desarrolló a partir de una gestión entre el Servicio de Salud Tarapacá, Hospital de Alto Hospicio, Compañía Minera Doña Inés de Collahuasi y un equipo de

profesionales médicos proveniente de Santiago, que voluntariamente trabajaron durante dos días con el personal del recinto hospitalario.

El Dr. Dino Ibaceta, cirujano pediátrico y coordinador médico del operativo local, explicó que “se dio prioridad a listas de espera con un perfil de urgencia biomédica, para hacer correcciones quirúrgicas que requerían atención desde hace seis años, donde se necesitaba extraer las prótesis de acero del tórax en algunos casos y colocar prótesis en otros”.

Según el director(s) del

Hospital de Alto Hospicio, Diego Constenla, “este tipo de operativos requiere meses de trabajo entre muchas áreas del hospital, de la red de salud y Rotary. Todo se planifica con anticipación: insumos, personal, preparación quirúrgica, lista de espera y continuidad del cuidado de los pacientes, lo que se traduce en una atención más segura, oportuna y con un impacto real”.

Matías Aylwin, superintendente de Asuntos Corporativos de Collahuasi, destacó la alianza público-privada. “Ya son 15 años apoyando esta cruzada



solidaria liderada por Rotary Club Iquique desde 2002, que ha permitido concretar 17 operativos hasta el año pasado. Es una iniciativa que sigue adelante, gracias al compromiso y gestión de un equipo médico que solidariamente se despliega en Tarapacá, con un claro objetivo de mejorar la calidad de vida de las personas”, puntualizó.

En la misma línea, Pau- lino Álvarez, vicepresidente de Rotary Club Iquique, hizo hincapié en seguir aportando a la región desde la medicina. “Uno de nuestros objetivos es seguir trabajando en el área de la salud, ya que solamente con nuestros operativos hemos mejorado la calidad de vida de más de 1.040 pacientes. Y, hoy, uni- mos Sonríe con Rotary con el Banco de Piel, donde comenzaremos a hacer innovaciones

para nuestra región y seguir cambiando la vida de los tarapaqueños”, comentó.

Uno de los pacientes beneficiados fue Diego Tejerina (28), operado a sus 8 años de edad para colocarle una barra en el tórax y gracias a este operativo pudo ser extraída, ya que le causaba ciertas molestias. “El post operatorio fue muy bueno. Ahora, podré ir a la playa y, en lo laboral, me ayudará a enfocarme en mi futuro. Soy operador de maquinaria y esta operación me ayudará a llevar una vida normal”, afirmó. Desde el Rotary Club Iquique, destacaron el compromiso solidario de los médicos y el apoyo de las instituciones públicas y privadas que hicieron posible este operativo 2026, el cual incide favorablemente en el bienestar de la comunidad regional.

